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Ata da 3ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Araguaína, Estado do 
Tocantins. Aos onze dias do mês de Junho de dois mil e dezoito, às quatorze horas 
sob a presidência do vereador Marcus Marcelo de Barros Araújo, compareceram os 
seguintes vereadores: Aldair da Costa Sousa,Carlos da Silva Leite, Delaite Rocha da 
Silva, Divino Junior do Nascimento, Edimar Leandro da Conceição, Enoque Neto 
Rocha de Souza,Geraldo Francisco da Silva, Gideon da Silva Soares, Gilmar 
Oliveira Costa, Israel Gomes da Silva, José Ferreira Barros Filho, Leonardo Lima 
Silva, Manoel Messias Moreira de Brito e Maria José Cardoso Santos. Todos em 
número de dezesseis. Havendo número legal o Sr. Presidente declara aberta esta 
sessão e convida a vereadora Maria José (Zezé Cardoso) para fazer a leitura da 
Bíblia. O vereador faz a leitura em Salmo – 31. O secretario faz a leitura da ata da 
sessão anterior. Em discussão. Em votação.  Aprovado por unanimidade. 
Correspondências: Oficio Nº0039/2018 – ARA/TO – Gabinete do vereador Wagner 
Enoque – Assunto: Justificativa de ausência na sessão do dia 11/06/18. Oficio 
Nº001/018 – SEAE – Secretaria Extraordinária de Ações Estratégicas. Assunto: 
Agradecimento a Moção de Aplauso nº058. Ofícios da Caixa Econômica Federal: 
Nº2325/2018/GIGOVPM/SR TOCANTINS – Assunto: Alteração Contratual e 
Nº2118/2018/GIGOVPM – Assunto: Crédito de Recursos Financeiros – Orçamento 
Geral da União.  O vereador Aldair (Gipão) fala sobre a questão da Cavalgada que é 
realizada todos os anos na nossa cidade e que em sua opinião deveria ser realizada 
no mais cedo, ou seja, começar pelo menos as oito horas da manhã, pois é um 
sofrimento muito grande para os animais e para as pessoas que acompanham a 
Cavalgada. Diz que já solicitou a sua assessoria que protocole um requerimento 
para que seja realizada uma sessão com a presença do Presidente do Sindicato 
Rural e um profissional Veterinário para discutirem sobre a possibilidade da 
Cavalgada iniciar mais cedo. O vereador Manoel Messias (Mané Mudança) diz que 
não é uma questão fácil para organizar essa Cavalgada, e que também gostaria de 
ressaltar que os animais são para servir o homem e isso não é sacrificá-los, mas 
mesmo assim votará favorável na propositura.  O vereador Geraldo Silva diz que o 
problema de locomoção dos animais e das pessoas que participam é uma das 
maiores dificuldades. O Sr. Presidente registra as presenças dos vereadores da 
cidade de Araguatins, o Sr. Jairo e o Sr. Elson este Presidente em exercício da 
UVET. O Sr. Presidente diz que com relação a Cavalgada o problema maior seja as 
pessoas que passam dos limites e não sabem lidar com os animais, mesmo sendo 
um pequeno número de pessoas, mas que precisa ser feito uma discussão, pois 
acaba judiando dos animais. O vereador Leonardo Lima parabeniza a Prefeitura da 
nossa cidade em parceria com a ASTT, pela campanha “Vou de Taxi” que está 
sendo colocada em prática com muita eficácia. Ordem Do Dia: Proposta de Emenda 
a Lei Orgânica – 1ª Votação – 2º TURNO. Proposta de Emenda à Lei Orgânica 
Nº004/018 – Dispõe sobre a modificação do §3° do Artigo 24 da Lei Orgânica 
Municipal de Araguaína – TO e dá outras providências. Autor: Delaite Rocha Silva 
(Professor Delan) – Subscrita por vereadores. Em 1ª discussão do 2º Turno. Em 1ª 
votação do 2º Turno. Aprovado por Unanimidade.  O vereador Terciliano Gomes 
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pede a retirada de pauta do Projeto de Lei Nº028/018 de sua autoria. O Sr. 
Presidente retira de pauta o Projeto de Lei Nº028/018 a pedido do autor da matéria. 
Projeto de Resolução Nº006/018 – Dispõe sobre a modificação do §1º do Artigo 28 
do Regimento Interno. Autor: Delaite Rocha Silva (Professor Delan). Em 1ª 
discussão. A vereadora Maria José (Zezé Cardoso) manifesta seu voto favorável e 
destaca que com essa alteração será possível montar duas chapas e dar 
oportunidade a quem queira concorrer a Presidência da Mesa Diretora. O vereador 
professor Delan diz que esse Projeto de Resolução vem para que no conceito 
constitucional possam ter a liberdade de escolha entre os concorrentes na eleição 
da Mesa Diretora e também poderão ter mais candidatos concorrendo e não apenas 
uma única chapa. O vereador Geraldo Silva parabeniza o vereador professor Delan 
pela apresentação dessa matéria. O vereador Edimar Leandro sugere para que ao 
invés de seis membros possa ser cinco porque daí todos poderão concorrer. O 
vereador professor Delan diz que é uma sugestão até valida, mas se forem colocar 
cinco membros estarão voltando á estaca zero, ou seja, ficarão apenas dois 
vereadores para decidirem a votação.  Em 1ª votação o Projeto de Resolução 
Nº006/018.  Aprovado por Unanimidade. Projeto de Decreto Legislativo Nº005/018 – 
Concede Título de Cidadão ao Sr. Orlando Pereira de Assunção e dá outras 
providências. Autor: Enoque Neto Rocha de Souza. Em 1ª discussão. Em 1ª 
votação. Aprovado por Unanimidade. A sessão é suspensa. Reaberto os trabalhos. 
O vereador Manoel Messias ( Mané Mudança) faz uma solicitação verbal apara que 
possam ser inseridas nas pautas das sessões de hoje e de amanhã algumas 
moções de aplauso de sua autoria, devido ter um limite de cinco moções para entrar 
na pauta. O Sr. Presidente diz que são onze moções  que o vereador Manoel 
Messias (Mané Mudança) quer inserir e que a Secretaria relacione um pouco hoje e 
um pouco para amanhã para que não sobrecarregue a pauta do dia. Em seguida 
coloca em votação a solicitação verbal feita pelo vereador Manoel Messias ( Mané 
Mudança). Sendo aprovada por Unanimidade Requerimentos do vereador Delaite 
Rocha da Silva (Professor Delan): Nº1153/018, Nº1178/018, Nº1179/018, 
Nº1180/018 e Nº1183/018. Em discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade.  
Requerimentos do vereador Divino Júnior do Nascimento (Divino Bethânia Junior): 
Nº1289/018 e Nº1290/018. Em discussão. O vereador Divino Bethânia Júnior 
ressalta que já perdeu as contas de quantas vezes já solicitou a pavimentação 
asfaltica da Rua da Igreja no Bairro de Fátima e que já não está pedindo para todo o 
setor, que seja feito pelo menos algumas ruas. Quanto à propositura que pede 
grades de proteção na Marginal Neblina é algo necessário, pois é uma localidade 
onde usam para fazer caminhadas e atividades físicas e que gostaria de deixar 
registrado também que mesmo não estando no requerimento hora discutido, que na 
Via Lago não há nenhuma rampa de acessibilidade, ou seja, os cadeirantes não 
podem visitar a Via Lago e isso é um absurdo precisa ser feito com urgência, pois é 
uma questão de acessibilidade. O vereador Manoel Messias (Mané Mudança) 
manifesta seu voto favorável e parabeniza o autor pela iniciativa das proposituras. 
Em votação os requerimentos do vereador Divino Bethânia Júnior. Aprovados por 



 
ESTADO DO TOCANTINS - PODER LEGISLATIVO 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAGUAÍNA 

"A Capital Econômica do Estado" 
CNPJ(MF) 02.773.216/0001-15 - MAT. INSS 08.021.10024-03 

 

Rua das Mangueiras, 10 – Centro – Palácio Legislativo Dep. Darcy Marinho | 77804-110 

Fone: (63) 3416-0406 | www.araguaina.to.leg.br | portal@araguaina.to.leg.br 

Unanimidade.   Requerimento do vereador Edimar Leandro da Conceição (Edimar 
Leandro) Nº1379/018. Em discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Enoque Neto Rocha de Souza: Nº1381/018, 
Nº1382/018, Nº1383/018 e Nº1384/018. Em discussão. Em votação. Aprovados por 
Unanimidade. Requerimentos do vereador Geraldo Francisco da Silva (Geraldo 
Silva): Nº1364/018, Nº1365/018, Nº1366/018, Nº1361/018 e Nº1362/018. Em 
discussão. O vereador Geraldo Silva destaca que a importância das suas  
proposituras e ressalta que sempre vem pedindo melhorias para as estradas vicinais 
dos Assentamentos da nossa cidade, pois sabe da real situação que eles enfrentam, 
ou seja, é uma situação muito difícil. Quanto á reforam do Cristo Redentor é algo 
que precisa ser visto com urgência, pois o mesmo é um ponto turístico da nossa 
cidade que está abandonado. O vereador Manoel Messias (Mané Mudança) 
manifesta seu voto favorável e diz que é preciso que as estradas vicinais estejam 
recuperadas, pois os produtores rurais precisam das mesmas para poderem fazer o 
escoamento dos produtos que plantam. O vereador Gilmar Oliveira (Gilmar da Auto 
Escola) diz que quase todos os vereadores já solicitaram a reforma do Cristo 
Redentor e espera que o vereador Geraldo Silva possa conseguir o atendimento da 
sua propositura. Em votação os requerimentos do vereador Geraldo Silva. 
Aprovados por Unanimidade. Requerimento do vereador Gideon da Silva Soares 
Nº1404/018. Em discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Gilmar Oliveira Costa (Gilmar da Auto Escola): 
Nº1391/018 e Nº1392/018. Em discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Israel Gomes da Silva (Israel da Terezona): 
Nº1372/018, Nº1373/018, Nº1374/018 e Nº1375/018. Em discussão. Em votação. 
Aprovados por Unanimidade. Requerimentos do vereador José Ferreira Barros Filho 
(Ferreirinha) Nº1068/018. Em discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade. 
Requerimentos do vereador Leonardo Lima Silva: Nº1328/018 e Nº1329/018. Em 
discussão. Em votação. Aprovados por Unanimidade. Requerimento do vereador 
Manoel Messias Moreira de Brito (Mané Mudança) Nº1370/018. Em discussão. Em 
votação. Aprovado por Unanimidade. Requerimento da vereadora Maria José 
Cardoso Santos (Zezé Cardoso) Nº1345/018. Em discussão. Em votação. Aprovado 
por Unanimidade. Moções de Aplauso do vereador Geraldo Francisco da Silva 
(Geraldo Silva): Nº062/018 – Á Associação dos Pequenos Produtores do Povoado 
Água Amarela e Comissão Organizadora da 7ª Cavalgada do Povoado Água 
Amarela. Nº063/108 – Á Associação Familiar do Projeto Manoel Alves e Comissão 
Organizadora da 1ª Cavalgada do Assentamento Manoel Alves. Em discussão. Em 
votação. Aprovados por Unanimidade. Moções de Aplauso do vereador Manoel 
Messias Moreira de Brito (Mané Mudança): Nº065/018 – Ao Sr. Roberto Paulino 
Silva – Presidente do Sindicato Rural de Araguaína e em comemoração aos 51 anos 
do Sindicato Rural de Araguaína. Nº066/018 – Ao Sr. João Roberto Barbosa – 
Diretor de Tropeada e em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de 
Araguaína. Nº068/018 –  Ao Sr. Luiz César Castroviejo – Diretor de Tropeada pela 
XII Tropeada da Integração Nossa Senhora Aparecida e em comemoração aos 51 
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anos do Sindicato Rural de Araguaína. Nº069/018 – Ao Sr. Rubens Roberto Neves – 
Diretor de Tropeada pela XII Tropeada da Integração Nossa Senhora Aparecida e 
em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de Araguaína. Nº070/018 – Ao Sr. 
Cesar A. Delgado – Diretor de Tropeada pela XII Tropeada da Integração Nossa 
Senhora Aparecida e em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de 
Araguaína. Nº075/018 – Ao Sr. Júlio Sousa dos Santos – Diretor de Tropeada em 
homenagem a XII Tropeada da Integração Nossa Senhora Aparecida em 
comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de Araguaína 2018, realizada no 
período de 01 a 09 de Junho de 2018. Nº076/018 – Ao Sr. Mário Aurélio A. Barbosa 
– Diretor de Tropeada em homenagem a XII Tropeada da Integração Nossa Senhora 
Aparecida em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de Araguaína 2018, 
realizada no período de 01 a 09 de Junho de 2018. Nº077/018 – Ao Sr. Gilmar 
Gonçalves de Carvalho – Diretor de Tropeada em homenagem a XII Tropeada da 
Integração Nossa Senhora Aparecida em comemoração aos 51 anos do Sindicato 
Rural de Araguaína 2018, realizada no período de 01 a 09 de Junho de 2018. 
Nº078/018 – Ao Sr. Francisco José do Carmo – Diretor de Tropeada em 
homenagem a XII Tropeada da Integração Nossa Senhora Aparecida em 
comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de Araguaína 2018, realizada no 
período de 01 a 09 de Junho de 2018.  Nº079/018 – Ao Sr. Francisco Pires Cardoso 
Filho – Diretor de Tropeada em homenagem a XII Tropeada da Integração Nossa 
Senhora Aparecida em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de Araguaína 
2018, realizada no período de 01 a 09 de Junho de 2018. Nº080/018 – Ao Sr. João 
Ribeiro Lima – Diretor de Tropeada em homenagem a XII Tropeada da Integração 
Nossa Senhora Aparecida em comemoração aos 51 anos do Sindicato Rural de 
Araguaína 2018, realizada no período de 01 a 09 de Junho de 2018. Em discussão. 
Em votação. Aprovados por Unanimidade. Moção de Pesar Nº092/018 de autoria do 
vereador Geraldo Francisco da Silva – Pelo falecimento do Sr. Sebastião Tatico 
Borges. Em discussão. Em votação. Aprovado por Unanimidade. Moção de Pesar 
Nº093/018 de autoria do vereador Edimar Leandro da Conceição – Pelo falecimento 
da Sra. Vilma Gomes de Oliveira. Em discussão. Em votação. Aprovado por 
Unanimidade. Indicações do vereador Edimar Leandro da Conceição (Edimar 
Leandro): Nº060/018 e Nº061/018. Indicação Nº059/018 do vereador Wagner 
Enoque de Souza. As indicações serão encaminhadas á quem de direito. Tribuna: O 
vereador Leonardo Lima diz que gostaria de deixar registrado que está colocando 
seu nome como Pré Candidato para a Presidência da Câmara Municipal. Nada mais 
havendo a tratar o Sr. Presidente agradece a presença de todos e declara encerrada 
esta sessão. Para constar lavrou-se esta ata que depois de lida e aprovada será 
devidamente assinada.   
  

 
 

 


